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Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (Artículo del Embajador Óscar Maúrtua de 
Romaña, Representante de la OEA en México y ex canciller del Perú) 
Publicado por  el diario La Crónica de Hoy, México 
Ciudad de México, 12 de mayo- El Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA) es 
un organismo regional intergubernamental, con sede en Caracas, Venezuela, integrado por 28 
países de América Latina y el Caribe. Creado el 17 de octubre de 1975 mediante el Convenio 
Constitutivo de Panamá. Actualmente, el SELA está integrado por: Argentina, Bahamas, 
Barbados, Belice, Bolivia, Brasil, Colombia, Costa Rica, Cuba, Chile, Ecuador, El Salvador, 
Grenada, Guatemala, Guyana, Haití, Honduras, Jamaica, México, Nicaragua, Panamá, 
Paraguay, Perú, República Dominicana, Suriname, Trinidad y Tobago, Uruguay y Venezuela. 
Actualmente, el Embajador mexicano, José Rivera Banuet ocupa el cargo de Secretario 
Permanente y es el representante legal y máxima autoridad del organismo. Sus funciones se 
centran en dirigir la Secretaría Permanente de acuerdo a los mandatos que le encomiende el 
Consejo Latinoamericano y cuando corresponda, poner en ejecución sus decisiones. 
Entre sus objetivos se encuentran principalmente:. 
Promover un sistema de consulta y coordinación para concertar posiciones y estrategias 
comunes de América Latina y el Caribe, en materia económica, ante países, grupos de 
naciones, foros y organismos internacionales. 
Impulsar la cooperación y la integración entre países de América Latina y el Caribe. 
El SELA centra sus actividades principalmente en tres áreas: 
- Relaciones Extrarregionales. 
- Relaciones Intrarregionales. 
- Cooperación Económica y Técnica. 
Entre las actividades se pueden destacar, las reuniones que realiza con expertos en las cuales 
se discuten temas específicos de la agenda económica regional y mundial; las reuniones del 
Consejo Latinoamericano, a nivel ministerial. Así mismo mantiene estrechas relaciones de 
cooperación con los principales organismos intergubernamentales, instituciones públicas y 
entidades privadas, de carácter regional e internacional. 
Por otra parte realiza seminarios, cursos y talleres de formación sobre temas de interés 
económico y social para América Latina y el Caribe, dirigidos a altos funcionarios 
gubernamentales, empresarios, trabajadores, parlamentarios y académicos. 
El SELA esta integrado por el Consejo Latinoamericano que es el máximo órgano de decisión. 
El Consejo está integrado por un representante de cada Estado Miembro, se reúne 
anualmente, y se encarga de establecer las políticas generales del organismo y de 
pronunciamientos específicos a través de Decisiones que se aprueban por consenso. 
Como instancia máxima, tiene dentro de sus atribuciones el establecer las políticas generales 
y reglamentos de SELA y sus órganos; decidir sobre la interpretación del Convenio 
Constitutivo, las enmiendas propuestas por los Estados Miembros y adoptar las medidas 
necesarias para su ejecución; decidir sobre los demás asuntos de interés relacionados con 
los objetivos del SELA; considerar y aprobar los informes, las propuestas y el programa de 
trabajo de la Secretaría Permanente; elegir y remover al Secretario Permanente; aprobar el 
presupuesto y los estados financieros del SELA y fija las cuotas de los Estados Miembros; 
considerar los informes de los Comités de Acción, entre otras. 
También está facultado para aprobar posiciones y estrategias comunes de los Estados 
Miembros sobre temas económicos y sociales, tanto en organismos y foros internacionales 
como ante terceros países o agrupaciones de países. 
Las decisiones que toma el Consejo no se adoptan por consenso, cuando se trata de las 
políticas generales, la interpretación y las propuestas de enmienda al Convenio Constitutivo 
del SELA y la aprobación de posiciones y estrategias comunes, y por mayoría de dos tercios o 
por mayoría absoluta, tales como la elección y remoción del Secretario Permanente, la 
aprobación del presupuesto y el Informe Anual de la Secretaría, la aprobación de su 
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 Cancilleres de Argentina y 

Colombia acuerdan una visita del 
presidente Santos a Buenos Aires. 

 La Cancillería de Chile confirma la 
visita oficial del Presidente Piñera a 
Venezuela. 

 Los nubarrones comerciales 
vuelven a asomar en la relación 
Argentina-Brasil. 

 Francia constata tensiones en el 
MERCOSUR en su negociación con 
la UE. 

 Venezuela dice que la CELAC 
impulsará la "seguridad energética" 
en Latinoamérica. 

 Ministros latinoamericanos y 
caribeños debaten sobre energía en 
Venezuela. 

 La UE evaluará la falta de avances 
en el intercambio de ofertas con 
MERCOSUR. 

 UNASUR trabajará para fortalecer 
unidad regional, afirma la nueva 
secretaria general 

 Es posible aumentar intercambio 
comercial entre México y Cuba. 

 CARICOM to hold talks on EU Trade 
Deal. 

 Pronostican cierta desaceleración 
en el comercio de Paraguay. 

 Panamá invertirá 230 millones de 
dólares para mejorar la calidad de 
los alimentos. 

 La presidenta de Costa Rica viaja a 
EEUU para promover inversiones- 

 Panamá muestra satisfacción por 
conclusión de negociaciones para 
TLC con Perú. 

 Costa Rica celebra el cierre de la 
negociación del TLC con Perú. 

 Chile cambia de estrategia para 
atraer inversiones chinas. 

 Costa Rica será sede del Encuentro 
de Ministros de agricultura más 
importante del hemisferio. 

 Nicaragua acogerá el foro 
latinoamericano sobre energía 
solar. 

 El presidente Lobo anuncia 
creación de organismos para 
impulsar las inversiones en 
Honduras. 

 Nicaragua y Costa Rica acuerdan 
un mecanismo de coordinación en 
seguridad. 
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reglamento y el de sus órganos, la aprobación del programa de trabajo del SELA, entre otros. 
Bajo ningún concepto el Consejo Latinoamericano adopta decisiones que afecten a las 
políticas nacionales de los Estados Miembros. 
Por otra parte está, la Secretaría Permanente, esta es el órgano técnico administrativo. Es 
dirigida por un Secretario Permanente, elegido por el Consejo Latinoamericano, por un lapso 
de cuatro años. 
Por último se encuentran los Comités de Acción, organismos flexibles de cooperación que se 
constituyen a partir del interés de dos o más Estados Miembros en promover programas y 
proyectos conjuntos en áreas específicas. 
Finalmente cabe destacar que el SELA cuenta con varios organismos observadores, entre los 
cuales podemos destacar: la Asociación de Estados del Caribe (AEC), la Asociación 
Latinoamericana de Integración (ALADI), el Banco Centroamericano de Integración Económica 
(BCIE), el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el Banco de Desarrollo del Caribe 
(CARIBANK), el Centro de Comercio Internacional (CCI), Centro de Estudios Monetarios 
Latinoamericanos (CEMLA), Fondo Latinoamericano de Reservas (FLAR). Fondo Financiero 
para el Desarrollo de la Cuenca del Plata (FONPLATA), el Instituto Interamericano de 
Cooperación para la Agricultura (IICA), el Instituto para la Integración de América Latina 
(INTAL), la Organización Mundial del Comercio (OMC), la Organización de las Naciones Unidas 
(ONU), la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI), el 
Parlamento Latinoamericano (PARLATINO), el Programa de las Naciones Unidas para el 
Desarrollo (PNUD), el Sistema de Integración Centroamericana (SICA) y la Unión Europea (UE), 
entre otros. 
 
IBERPYME/Encuentro Iberoamericano de Gremios Empresariales de Pymes 
En el marco de la celebración de los 40 años de creación del Comité de la Pequeña Industria 
(COPEI) de Perú, el Programa a Iberoamericano de Cooperación Interinstitucional para el 
Desarrollo de la Pequeña y Mediana Empresa (IBERPYME) organizaron el Encuentro 
Iberoamericano de Gremios Empresariales de Pymes, a realizarse en la sede de la Sociedad 
Nacional de Industrias (SNI) en Lima, Perú, los días 11 y 12 de mayo de 2011. 
El Programa IBERPYME se creó en el marco de la VIII Cumbre Iberoamericana y es 
administrado y ejecutado por la Secretaría Permanente del Sistema Económico y 
Latinoamericano y del Caribe (SELA). 
En este encuentro, participaron representantes gremiales de PYMES de Iberoamérica, así 
como también, profesionales y consultores interesados en esta temática. 
El objetivo de este Seminario fue conocer y difundir las experiencias acumuladas en la materia 
y promover un intercambio entre los representantes empresariales de PYMES de la Región, 
con el fin de establecer acciones de cooperación entre los mismos y así, generar mayores 
oportunidades para la participación en los mercados. 
Como conferencistas fueron invitados diversos expertos de amplia experiencia y 
conocimiento sobre la temática de las Pymes. El objetivo ulterior del encuentro es brindar 
información sobre las estrategias que deben adelantar los gremios empresariales para apoyar 
a sus afiliados, con el fin de que puedan tener acceso a los mercados internacionales, por lo 
que los temas a exponer por expertos de CEPAL, México, Brasil y Perú incluyen la revisión del 
modelo de desarrollo productivo de ALC basado en las Pymes, lecciones sobre esfuerzos de 
competitividad y promoción de la innovación como herramientas útiles para favorecer dicha 
inserción. 
Durante el evento se realizó un intercambio entre gremios empresariales de Pymes 
procedentes de Colombia, Ecuador Guatemala, Perú y Uruguay, para establecer mecanismos 
de intercambio sobre las estrategias para el fortalecimiento de dichos gremios y definir un 
programa de cooperación. También será considerado el futuro de la Confederación 
Latinoamericana y Caribeña de las Pequeñas y Medianas Empresas, como ente regional que 
agrupa a los gremios empresariales nacionales. 
Toda la documentación concerniente a este encuentro estará disponible en el portal de 
IBERPYME 
 

Contáctenos 
Para su comentario o 
información, favor diríjase a este buzón: 
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 El presidente del Perú participó 

de ceremonia por aniversario 
del comité de pequeña empresa 
de la Sociedad Nacional de 
Industrias. 

 Acuerdo  de cooperación entre 
países desarrollados y PMA 
anuncia embajador argentino 
ante la ONU. 

 Advierten falencias para que 
América Latina evolucione "a 
largo plazo. 

 Argentina, Brasil, Uruguay y 
Bolivia, presentes en 
bicentenario de Paraguay. 

 Argentina, Brasil, Colombia y 
Perú compiten por premio de 
infraestructura, patrocinado por 
CAF y BID. 

 La Banda ancha debe ser un 
bien público, estima la CEPAL 

 La OCDE pronostica un 
crecimiento acelerado en EEUU 
y estable en la zona euro. 

 La inversión extranjera en 
Latinoamérica aumentará entre 
15% y 25% respecto a 2010, 
según datos de la CEPAL. 

 China is new major investor in 
Latin America. 

 Parlamento Latinoamericano 
aprueba acuerdo para celebrar 
día de la unidad de 
Latinoamérica. 

 La UNCTAD considera al 
turismo un motor para países 
menos adelantados. 

 Parlamentarios de las Américas 
debaten sobre recursos 
hídricos. 

 Panamá ofrece apoyo aduanero a 
Honduras. 

 ACS Secretariat Supports 
Regional Candidate for 
Presidency of World 
Meteorological Organization. 

 El V Foro de Competitividad de 
las Américas se celebrará en 
Santo Domingo en octubre. 

 Organizaciones multilaterales 
buscan proyectos para 
población de bajos ingresos 
que incorporen tecnología en 
su modelo de negocios. 
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Calendario de Reuniones del SELA 
2011 
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Paraguay 
Aniversario de la República 
(15 de mayo) 
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Argentina 
Aniversario de la Revolución de 1810 
(25 de mayo) 

 
 
 
 

Bilaterales 

 
Cancilleres de Argentina y Colombia acuerdan una visita del presidente Santos a Buenos Aires 
Buenos Aires, 13  de mayo Los cancilleres de Argentina y Colombia acordaron  una visita a Buenos Aires del presidente 
colombiano, Juan Manuel Santos, para agosto próximo, informaron fuentes oficiales. 
El ministro de Exteriores argentino, Héctor Timerman, mantuvo en Buenos Aires un encuentro con su par colombiana, María 
Ángela Holguín, con quien pasó revista a la labor de las comisiones bilaterales y a los encuentros programados sobre temas 
específicos acordados en su anterior encuentro, en marzo pasado, en Bogotá. 
"Timerman y Holguín verificaron los auspiciosos resultados alcanzados en el transcurso de estas reuniones", según informó la 
Cancillería argentina en un breve comunicado. 
Ambos funcionarios analizaron también el borrador de un acuerdo para establecer un mecanismo de relación bilateral adaptado a 
la amplia agenda bilateral existente y avanzaron en la preparación de la próxima visita que en agosto realizará a Argentina el 
presidente colombiano. 
"Los ministros abordaron también aspectos del proceso de integración y de la agenda regional, especialmente en el marco de la 
Unión de Naciones Suramericanas (Unasur) y de la agenda multilateral", informó la Cancillería argentina. 
Holguín, que  proximámente visitará Paraguay, tiene previsto dictar una conferencia sobre la política exterior de Colombia en la 
Universidad Di Tella, con la que inaugurará la "Cátedra Colombia" en ese centro universitario de Bueno Aires. 
El canciller argentino, Héctor Timerman y su par colombiana, María Ángela Holguín, pasaron revista a la labor de las comisiones 
bilaterales. 
(Publicado por la Agencia EFE, vía Yahoo! Noticias)  
 
La Cancillería de Chile confirma la visita oficial del Presidente Piñera a Venezuela 
Santiago, 13 de mayo- La Cancillería chilena confirmó que el próximo 5 de julio el Presidente Sebastián Piñera visitará Venezuela, 
con ocasión de la primera cita presidencial de la naciente Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), que ha 
sido destacada por varios gobernantes de la región como una especie de OEA, sin Canadá ni Estados Unidos. 
La fecha, además, coincide con la celebración del Bicentenario de la independencia de Venezuela. No obstante, el gobierno 
chileno decidió asistir pensando fundamentalmente en la cumbre multilateral, sobre todo porque tras la cita de Caracas la 
presidencia del bloque quedará en manos de Chile y el próximo encuentro será en Santiago. 
El carácter de multilateral de la cita ha originado que diferentes protagonistas del espectro político coincidan en que es necesario 
que el Presidente Piñera se haga presente en Caracas. 
Uno de ellos es el senador UDI e integrante de la Comisión de RR.EE. de la Cámara Alta, Hernán Larraín, quien estima que el 
hecho que sea en Venezuela “no es inconveniente para avanzar en el proceso de integración regional. 
“Siempre hay que tener resguardo, porque el presidente Chávez se ha caracterizado por este afán un poco hegemónico de llevar 
sus conceptos más allá de las fronteras y participar con otros estados en esa promoción. Pero al haber muchos países no creo 
que prospere un intento así”, subrayó el parlamentario. (Publicado por la Agencia Uno, Chile) 
 
Los nubarrones comerciales vuelven a asomar en la relación Argentina-Brasil 
Buenos Aires, 13 de  mayo.- Los nubarrones del proteccionismo han vuelto a oscurecer el horizonte de las estratégicas relaciones 
comerciales entre Argentina y Brasil, las mayores economías de Suramérica que en el pasado ya han librado duras batallas por 
sus millonarios intercambios. 
Ésta vez la manzana de la discordia son las licencias no automáticas, un mecanismo que permite a los países regular y dilatar por 
hasta 60 días el plazo para autorizar el ingreso de bienes a sus mercados y cuya popularidad mundial ha crecido al calor de la 
crisis global y sus consecuencias en el comercio internacional. 
En este contexto, a inicios de este año Argentina engordó fuertemente el universo de productos a los que aplica licencias no 
automáticas para proteger su industria. 
La medida fue criticada por exportadores de Brasil, primer socio comercial de Argentina, y de Uruguay, ambos países socios de 
Buenos Aires en el Mercosur, junto a Paraguay. 
En febrero pasado, este álgido asunto suscitó reuniones a nivel gubernamental entre Argentina y Brasil, al que el Gobierno de 
Cristina Fernández aseguró por entonces que sus productos no tendrían trabas ni dilaciones para ingresar al mercado argentino. 
Sin embargo, los reclamos de los exportadores brasileños no cesaron y la nueva controversia  se manifestó cuando el ministro de 
Industria de Brasil, Fernando Pimentel, se quejó por los problemas que afectan a productos brasileños, especialmente alimentos, 
para ingresar al mercado argentino. 
Un día después, Brasil impuso licencias no automáticas a la importación de automóviles, medida que fue calificada como 
"intempestiva y sin aviso" por Argentina, que advirtió que la resolución afecta al 50 por ciento del comercio bilateral. 
La ministra de Industria argentina, Débora Giorgi, envió  una dura carta a su colega brasileño en la que defiende las medidas de 
protección comercial adoptadas por Buenos Aires y acusa a Brasilia de imponer múltiples barreras a las exportaciones 
argentinas. 
Según Giorgi, las medidas argentinas no implican daño alguno para las exportaciones de Brasil sino que, por el contrario, en el 
primer cuatrimestre del año Argentina duplicó su déficit comercial con Brasil, que alcanzó los 1.200 millones de dólares. 
Tras una fuerte disputa comercial en la primera mitad de la década pasada, Argentina y Brasil habían fumado la pipa de la paz en 
2006, cuando los gobiernos de los dos países diseñaron un mecanismo de solución de controversias entre sectores industriales 
privados para evitar desequilibrios en los intercambios. 



Sin embargo, la tregua se resquebrajó por la ola de proteccionismo mundial desatada por la crisis económica y terminó de 
romperse actualmente. (Publicado por la Agencia EFE, vía Yahoo! Noticias) 
 
Francia constata tensiones en el MERCOSUR en su negociación con la UE 
Bruselas, 13  de mayo.- El secretario de Estado francés de Comercio Exterior, Pierre Lellouche, aseguró que ha constatado 
"tensiones muy fuertes" entre los países del MERCOSUR sobre la negociación que mantienen con la Unión Europea (UE) para 
alcanzar un tratado de libre comercio (TLC). 
Lellouche, que participa en Bruselas en un Consejo de Ministros europeos de Comercio Exterior, aseguró en una rueda de prensa 
que existen "muchas tensiones y dificultades entre la posición argentina y la brasileña", en especial en la carne de bovino. 
La negociación con el MERCOSUR forma parte de la agenda del Consejo del dia, a petición de países como Francia, Irlanda, 
Bélgica o Polonia, preocupados por su agricultura. 
El responsable francés indicó que, a pesar de que en una reciente visita a Brasil pudo comprobar que "hay muchos interrogantes 
sobre el futuro" del MERCOSUR (Brasil, Argentina, Uruguay y Paraguay), Europa quiere incrementar el comercio con América 
Latina, pero no incondicionalmente. 
"Hay intereses ofensivos en ese mercado pero también defensivos", comentó Lellouche, quien dijo que el sector cárnico francés 
puede sufrir efectos negativos por ese acuerdo. 
Lellouche abogó por la apertura del comercio mundial, pero reivindicó que esto debe hacerse "sobre la base de normas 
equitativas para todos". 
La Comisión Europea espera informar de la última ronda de negociaciones celebrada recientemente en Asunción, la quinta desde 
que se retomaron las tratativas hace un año en una cumbre en Madrid tras haber permanecido estancadas desde 2004. 
Por el momento, ninguna de las dos partes ha puesto sobre la mesa ofertas para el acceso de sus productos a los mercados. 
La Comisión también presentará los resultados de unos informes que, según un documento, muestra consecuencias negativas 
para la agricultura europea. 
Las cooperativas agropecuarias comunitarias ya han advertido a la Comisión de que el TLC puede acarrear grandes pérdidas en el 
sector de la carne de vacuno, en tanto que el Parlamento Europeo ha solicitado que no se hagan concesiones en la negociación 
que puedan perjudicar mucho a la agricultura europea.  
(Publicado por la Agencia EFE, vía Yahoo! Noticias) 
 
Venezuela dice que la CELAC impulsará la "seguridad energética" en Latinoamérica 
Caracas, 12 de  mayo .- El ministro de Energía y Petróleo de Venezuela, Rafael Ramírez, consideró que la creación de la nueva 
Comunidad de Estados Latinoamericanos y el Caribe (CELAC) impulsará la iniciativa de Petrosur y la "seguridad energética" en la 
región. 
Junto a Petrosur, cuyo objetivo es agrupar las petroleras públicas de la región, Ramírez destacó el "manejo de las asimetrías", la 
solidaridad y la seguridad energética como los temas que centraron la reunión de ministros de Energía de la Cumbre América 
Latina y el Caribe sobre integración y desarrollo (CALC), que se realizó  en la capital venezolana. 
"América Latina y el Caribe se ha convertido en una de las regiones con mayor acumulación de reservas en el planeta y eso va ser 
muy importante para poder planificar en los próximos años nuestros destino común", aseveró el ministro, que participó en la 
reunión preparatoria para el encuentro de los responsables energéticos de la CALC. 
Petrosur "va a ser un tema interesante a debatir mañana con el resto de ministros y una propuesta que vamos a hacer a los 
presidentes", dijo el ministro. 
El Gobierno de Venezuela, con las primeras reservas de crudo certificadas del mundo, impulsa la iniciativa de Petrosur, definida 
por el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, como "la alianza energética de integración suramericana" y cuyo objetivo es 
agrupar las petroleras públicas de la región. 
Ramírez señaló que la seguridad energética de la región es un elemento "fundamental" y pasa por "un suministro confiable y 
directo" para que "cada país pueda manejar soberanamente los recursos de sus materias energéticas sin la intermediación que 
tanta especulación crea en el mercado petrolero". 
La reunión se enmarca dentro de los encuentros sectoriales previos a la III Cumbre CALC el próximo mes de julio, cuando tendrá 
lugar el primero de los dos encuentros acordados en febrero del año pasado en la Cumbre del Grupo de Río en Cancún (México) 
como pasos para la construcción de la CELAC. 
"Creemos que es una extraordinaria iniciativa porque aquí estamos hablando entre países que tenemos los mismos problemas, 
problemas comunes y estamos construyendo un bloque bueno, alternativo", consideró Ramírez. 
Asimismo, resaltó el tema energético como el "sostén" del desarrollo económico y social en América Latina y el Caribe y el 
camino para poner fin a las asimetrías que existen en la región. de que el TLC puede acarrear grandes pérdidas en el sector de la 
carne de vacuno, en tanto que el Parlamento Europeo ha solicitado que no se hagan concesiones en la negociación que puedan 
perjudicar mucho a la agricultura europea.  
(Publicado por la Agencia EFE, vía Yahoo! Noticias) 
 
Ministros latinoamericanos y caribeños debaten sobre energía en Venezuela 
Caracas, 12  de mayo.-Ministros de energía de más de 30 países latinoamericanos y caribeños se reunieron  en Caracas para tratar 
perspectivas comunes en materia de cooperación y desarrollo sostenible. 
El encuentro es la primera reunión anual de titulares de ese sector rumbo a la Cumbre de América Latina y el Caribe sobre 
Integración y Desarrollo, según indicó en nota de prensa la empresa petrolera estatal PDVSA. 
De acuerdo con el texto, a la cita asistieron Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, República Dominicana, 
Ecuador, El Salvador, Guatemala, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela. 
Por la parte de la Comunidad del Caribe (CARICOM) estuvieron representados: Barbados, Trinidad y Tobago, Jamaica, Granada, 
Dominica, Santa Lucía, Antigua y Barbuda, San Vicente y las Granadinas, Bahamas, San Cristóbal y Nieves, Belice, Guyana, Haití y 
Suriname 
El intercambio de esta jornada es uno de los encuentros previos a la cumbre presidencial prevista para el mes de julio en Caracas 
con vistas al nacimiento de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), organismo de integración regional 
que no incluye a Estados Unidos y Canadá. 



La reunión coincide con el VI Consejo Ministerial Extraordinario de Petrocaribe, programa energético que desarrolla el gobierno 
venezolano con estados de la CARICOM para el suministro de petróleo bajo términos preferenciales. 
El convenio comprende además el uso eficiente de esos recursos y programas de cooperación tecnológica, capacitación y 
desarrollo de infraestructura energética, además del aprovechamiento de fuentes alternativas, como las energías eólica y solar, 
entre otras. (Publicado por la Agencia Prensa Latina, vÍa Google Noticias) 
 
La UE evaluará la falta de avances en el intercambio de ofertas con MERCOSUR 
Bruselas, 12  de mayo.- Los ministros de Comercio de la Unión Europea (UE) harán un balance de las negociaciones para un 
tratado de libre comercio (TLC) con los países del Mercosur y analizarán la ausencia hasta el momento de ofertas de acceso a los 
mercados tras cinco rondas de trabajo desde mayo de 2010. 
Entonces, la UE y el MERCOSUr (Brasil, Argentina, Paraguay y Uruguay) decidieron reanudar unas negociaciones que estaban 
suspendidas desde 2004, pero tras la última ronda en Asunción sólo han avanzado en la parte normativa del acuerdo y aún no han 
dado el paso de presentar las primeras cifras y cuotas para sus productos. 
El Consejo de Ministros de Comercio incluirá un punto en su agenda sobre el MERCOSUR a petición de países como Irlanda, 
Francia, Polonia o Bélgica, que temen que el acuerdo dañe a su producción agraria y, en especial, al sector de la carne. 
Asimismo, la Comisión Europea (CE) pretende informar a los países sobre los estudios de impacto macroeconómico y agrícola 
que ha llevado a cabo, que muestran que el pacto puede ser perjudicial para la agricultura europea, según uno de los documentos. 
Las reticencias de algunos países europeos, de las cooperativas agrícolas e incluso del Parlamento Europeo, que advirtió a la CE 
de no hacer concesiones demasiado perjudiciales para la agricultura europea, han llevado a que aún no se haya producido ningún 
intercambio de ofertas. 
Por otro lado, los ministros tienen previsto preparar los aspectos comerciales de la cumbre con Japón que se celebrará el 
próximo 28 de mayo en Bruselas, en la que la UE quiere potenciar también el diálogo político. 
Japón tiene mucho interés en iniciar cuanto antes las negociaciones para un TLC, pero fuentes comunitarias indicaron que esto 
no ocurrirá durante la cumbre al estar todavía la Comisión Europea evaluando el alcance y las implicaciones del acuerdo -tarea 
que aún puede llevar meses- y, por lo tanto, no haber podido tomar el Consejo una decisión al respecto. 
Los ministros también debatirán la reforma propuesta esta semana por la CE del sistema generalizado de preferencias (SGP), en la 
que propone recortar a más de la mitad los países en desarrollo a los que concede ventajas arancelarias y excluir a los que son 
más competitivos a nivel global (como  puede ser el caso de Brasil, China o Rusia) para centrarse en los más necesitados. 
Otra de las discusiones girará en torno a la futura compatibilización a nivel europeo de los más de mil tratados bilaterales de 
inversión concluidos entre Estados miembros y terceros países, en tanto que, durante la comida, harán balance de las 
negociaciones para un TLC con la India y para un acuerdo económico y comercial global (CETA, en inglés) con Canadá. 
(Publicado por la Agencia EFE, vía Yahoo! Noticias) 
 
UNASUR trabajará para fortalecer unidad regional, afirma la nueva secretaria general 
La Paz, 11  de mayo 2011 (AFP)-La Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) trabajará para fortalecer la unidad regional y 
superar las asimetrías, afirmó  María Emma Mejía, flamante secretaria del organismo, tras entrevistarse con el presidente Evo 
Morales. 
"Por fin nos estamos mirando nosotros mismos y estamos tratando de resolver nuestras asimetrías, las dificultades que tenemos, 
pensando siempre en los ciudadanos. En eso esperamos que podamos contribuir desde UNASUR, para que se pueda fortalecer 
esta unión sudamericana", afirmó Mejía. 
La ex canciller colombiana fue posesionada en el cargo en Guyana, en una reunión de UNASUR, en reemplazo del ex presidente 
argentino Néstor Kirchner, quien falleció en octubre pasado. 
Mejía dijo que el objetivo de su entrevista con Morales, en el marco de una gira que la llevará por varios países de la región, es 
conocer cuáles son los criterios de los gobernantes acerca "de la política que quieren seguir en UNASUR". 
"Con el presidente Morales cruzamos sobre las distintas opiniones sobre UNASUR", precisó. 
Entre los temas conversados estuvieron los procesos democráticos en Sudamérica, la conformación de los consejos de UNASUR 
y la cumbre de la tierra que se celebrará el próximo año en Brasil, dijo Mejía. 
El mandatario boliviano no emitió ninguna declaración tras la cita en el presidencial Palacio Quemado. 
Mejía estará en el cargo por unos nueve meses y luego será reemplazada por el ministro de Energía de Venezuela, Alí Rodríguez, 
por otro tiempo similar. 
La Unión de Naciones Suramericanas, creada en 2008, está integrada por Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, 
Guyana, Paraguay, Perú, Suriname, Uruguay y Venezuela. (Tomado de MiPunto.com, Venezuela) 
 
Es posible aumentar intercambio comercial entre México y Cuba 
Ciudad de México, 11 de mayo.- El intercambio comercial entre México y Cuba tiene potencial para crecer, por lo menos, al doble 
de lo alcanzado en 2010, aseguró el embajador de la Isla en México, Manuel Aguilera de la Paz. 
En entrevista, adelantó que uno de los temas importantes de la XII Reunión Interparlamentaria, a desarrollarse en Mérida, Yucatán, 
será el relanzamiento de la relación económica entre ambos países. 
Explicó que si bien no hay una cifra específica que el gobierno de Cuba tenga planeada para crecer se observan posibilidades 
reales, por lo menos, para duplicar el intercambio que, en su opinión, favorece con mucho a México. 
Durante 2010 el intercambio comercial bilateral alcanzó los 400 millones de dólares, pero tiene potencial para crecer en diversos 
aspectos. Entre los temas de la agenda cubana en este aspecto se encuentran los medicamentos y la biotecnología. 
La interparlamentaria tendrá un esquema de diálogo entre las delegaciones y será encabezada por los presidentes de la Asamblea 
Popular de Cuba, Ricardo Alarcón, y de la Cámara de Diputados de México, Jorge Carlos Ramírez. 
Los embajadores Manuel Aguilera de la Paz y Gabriel Jiménez Remus participarán también, si bien las decisiones serán tomadas 
por los parlamentarios. 
Otros temas en la agenda son la relación ente los parlamentos y el cambio climático, tema que preocupa a ambos países sobre 
todo por los efectos negativos de los desastres naturales en el Caribe. 
También se hablará del relanzamiento de la relación económica y comercial bilateral y la solución pacífica de los conflictos, donde 
Cuba aprovechará para denunciar el bloqueo comercial de Estados Unidos y el caso de los cinco cubanos detenidos en Miami. 



Además se hablará de cooperación regional en temas culturales, de salud, protección civil y migración, así como la integración de 
América Latina y el Caribe, desde el punto de vista de la creación de la Comunidad de Estados de América Latina y el Caribe, 
acordada en México en 2009. 
Al respecto, el embajador Aguilera de la Paz detalló que probablemente en julio próximo, en Caracas, Venezuela, se firme 
oficialmente la constitución de esta comunidad. 
Los legisladores recibirán también un informe por la parte cubana, sobre los resolutivos del VI Congreso del Partido Comunista, 
que resulta de particular importancia para la planeación estratégica del país caribeño. 
El diplomático destacó el nivel de entendimiento entre ambos países y también de sus congresos, que es reflejo, dijo, de la 
importancia de la relación. (Publicado por la Agencia Notimex. Vía Yahoo! Noticias) 
 
CARICOM to hold talks on EU Trade Deal 
London, May 11-During an important upcoming round of talks, members of the Caribbean Community (CARICOM) are to discuss 
the implementation of the CARIFORUM-EU Economic Partnership Agreement (EPA), which aims at establishing a trade 
relationship which promotes the gradual integration of the CARIFORUM countries into the world economy. 
CARICOM has confirmed that the EPA is to feature heavily in discussions at the upcoming Meeting of the Council for Trade and 
Economic Development (COTED), to be held from May 16. A meeting of senior officials is scheduled for May 16-17, to be followed 
by a key Ministerial Meeting from May 19-20.  
According to CARICOM, the following will be considered:  
Recent activities of the EPA Implementation Unit of the CARICOM Secretariat and its work plan for the near future;  
The introduction by member states of the Initial Tariff Reduction provided for under the EPA, which was scheduled for January 1, 
2011; and  
The convening of the First Meeting of the Trade and Development Committee under the EPA from June 9-10, 2011, the provisional 
agenda of which the COTED will be invited to discuss.  
Commenting on the talks, CARICOM adviser Branford Isaacs said: “it is an important and timely opportunity for Member States to 
take stock of and advance on a range of EPA implementation and related matters, ahead of several high-level meetings due to be 
convened over the next two months.” (Taken from Tax-News.com, UK) 
 
Pronostican cierta desaceleración en el comercio de Paraguay  
Asunción, 11 de mayo.- La actividad comercial de Paraguay podría sufrir una desaceleración este año si se confirman tendencias 
que dio a conocer el Banco Central (BCP), basadas en su estudio sobre el estimado de cifras de negocios (ECN). 
El ente bancario advirtió al Sector comercial que debe prepararse para una leve caída en su expansión en los siguientes meses, 
debido a que la tendencia demuestra un mantenimiento de los indicadores, a diferencia de períodos anteriores. 
Conforme a los datos, en febrero de este año, el ECN registró una variación interanual de 8.3 por ciento, lo que significa que los 
negocios crecieron en el porcentaje mencionado al compararlos con el mismo mes de 2010, cuando esa tasa se ubicó en 18.3 por 
ciento. 
Con ese resultado, suman 17 meses consecutivos en los que el estimado presenta tasas interanuales positivas, y en lo que va del 
año está acumulando una tasa de crecimiento de 11.6 por ciento, revelaron fuentes del BCP. 
Respecto a la evolución promedio de los últimos 12 meses, el ECN presentó una tasa interanual de crecimiento de 13.5 por ciento 
en febrero pasado, por encima del 3.1 por ciento registrado en febrero de 2010 y por debajo del 14.3 de enero pasado. 
Entre las ramas comerciales con mejores resultados en el indicador del Banco Central se encuentran los rubros importados, 
especialmente los automóviles, aparatos y equipos electrónicos, químicos, combustibles y lubricantes, maquinarias y equipos. 
Según el informe, "estos productos han exhibido comportamientos interanuales positivos en este período, lo que afianza la 
expansión de esta actividad económica", y habla de algunos rubros en los que se tuvieron resultados positivos. 
Alude a la rama industrial manufacturera, donde la actividad fue favorable en venta de alimentos, bebidas y tabaco, papel, 
productos minerales metálicos y no metálicos, químicos y plásticos, pero textiles y prendas de vestir tuvieron un comportamiento 
desalentador. 
Los servicios que tuvieron buen desarrollo fueron los de comunicación, empresas y hogares, hoteles y restaurantes, así como los 
de transporte de pasajeros y de carga, en menor medida, pero en contrapartida, no se logró lo mismo en electricidad y agua. 
Ventas de materiales de construcción experimentaron un desenvolvimiento negativo, pues la variación interanual cayó de 11.5 por 
ciento a -2.7 por ciento entre enero y febrero de este año, aunque la actividad económica creció 4.1 por ciento en febrero. 
(Publicado por la Agencia Notimex, vía Yahoo! Noticias) 
 
Panamá invertirá 230 millones de dólares para mejorar la calidad de los alimentos 
Ciudad de Panamá, 11  de mayo.- Panamá invertirá 230 millones de dólares en la construcción de ocho grandes mercados y en la 
cadena de refrigeración de productos agropecuarios, con el fin de mejorar la inocuidad de los alimentos y los resultados del 
sector, informó el director del proyecto, Fernando Duque. 
En un encuentro con periodistas, Duque, secretario de la Cadena de Frío, explicó todo el proceso de preparación del proyecto, 
iniciado a fines de 2009 y en el que ha participado la estatal española Mercasa, especialista "de categoría mundial" en el desarrollo 
de mercados de abastos. 
La cadena de frío es un sistema logístico de distribución con temperatura controlada de alimentos, desde la cosecha hasta la 
venta, y potenciará la capacidad exportadora del país en el mediano plazo, disminuyendo las pérdidas, actualmente de hasta el 
40%, de bienes perecederos, detalló. 
Cuando en 2013 se ponga en marcha, la cadena de frío será administrada y operada por una empresa privada mediante un 
contrato de concesión, aclaró Duque. 
Además de la participación de Mercasa, tanto en el diseño de los mercados, que se edificarán en las cabeceras de provincias y 
que en la capital será una "ciudad alimentaria", y de la cadena de distribución, Panamá ha contado con la asesoría de EE.UU. e 
Israel. 
Duque reconoció que su país tiene 30 años de atraso en el manejo logístico de la producción agropecuaria, que se espera 
remediar con la millonaria inversión. 



La construcción de todo el proyecto se concluirá en diciembre de 2013, acotó Duque, quien, sin embargo, matizó que el factor 
"más difícil" va a ser "el cambio cultural" que implicará poner en marcha las nuevas normas de manejo de la producción 
agropecuaria. 
Mercasa, que ganó una licitación internacional por 6,5 millones de dólares, está comprometido desde el estudio, diseño y hasta la 
asistencia técnica para hacer realidad el proyecto, sostuvo. 
El primer mercado de abastos que se comenzará a construir en las próximas semanas será el de la ciudad de David, capital de la 
provincia occidental de Chiriquí, que produce el 80 % de los alimentos que consume el país. 
Duque añadió que en la capital se edificará, en la mitad de un terreno de 40 hectáreas, una "Ciudad Alimentaria" que incluirá el 
mercado de abastos, de productos del mar y de carnes, y la cadena de frío, además de una terminal de transporte. 
El funcionario indicó que el otro 50 % del terreno se ofrecerá a operadores de cadenas de frío privadas para que se instalen allí. 
A Ciudad de Panamá, con cerca de un millón de habitantes, llega el 60 % de la producción nacional, recordó. 
Panamá, 11 de  mayo.- El ministro panameño de Desarrollo Agropecuario, Emilio Kieswetter, anunció que intensificará las 
llamadas "Jumbo Ferias" en todo el país, con una inversión de seis millones de dólares, para abaratar el coste de los alimentos. 
La acción del gobierno busca disminuir el coste de la vida y la especulación en la cadena de distribución de alimentos a raíz del 
alza del precio internacional del petróleo, del que Panamá es un importador neto. 
Durante una reunión con periodistas, Kieswetter explicó que la oferta de quince productos agropecuarios (arroz, granos, 
hortalizas) que forman parte de la canasta básica de alimentos del panameño (unos 300 dólares mensuales) genera ahorros 
mensuales de hasta 50 dólares para una familia de cuatro miembros. 
Las "Jumbo Ferias" se realizarán, a partir de junio de este año, todos los sábados en cuatro puntos estratégicos de la capital para que una 
mayor cantidad de panameños puedan adquirir alimentos de calidad y a bajo precio, toda vez que los ofrecen los productores directamente, 
eliminando la cadena de intermediarios, acotó. (Publicado por la Agencia EFE, vía Yahoo! Noticias) 
 
La presidenta de Costa Rica viaja a EEUU para promover inversiones 
San José, 10 de mayo 2011.-La presidenta de Costa Rica, Laura Chinchilla, visitará dos ciudades de Estados Unidos del 14 al 20 de 
mayo, con el principal objetivo de promover las inversiones extranjeras en el país, anunció la mandataria. 
Chinchilla, que viajará acompañada por algunos de sus ministros y ejecutivos del Centro de Promoción de las Inversiones 
(CINDE), tiene programadas reuniones con empresas y entrevistas con varios medios de comunicación. 
"Nos reuniremos con empresas ubicadas en los sectores de alta tecnología, como ciencias de la vida, manufacturas avanzadas, 
biotecnología y tecnologías limpias", precisó la ministra de Comercio Exterior, Anabel González, en conferencia de prensa 
conjunta con la mandataria. 
La funcionaria informó que la delegación costarricense estará del 14 al 17 de mayo en la ciudad de San Francisco y del 17 al 21 del 
mismo mes en Washington. 
González dijo que las citas incluyen empresas que ya tienen operaciones en Costa Rica y que podrían ampliar sus actividades, así 
como otras que están analizando la posibilidad de iniciar operaciones en el país, aunque declinó identificar las firmas. 
Chinchilla aprovechará su gira para visitar la Cámara de Comercio de Estados Unidos, la Universidad de Standford y el American 
Enterprise Institute, entre otras entidades. 
La ministra dijo que la visita se enmarca en un esfuerzo muy ambicioso por aumentar la inversión extranjera en el país, que en 
2010 fue de 1.469 millones (Publicado por la Agencia France Press, vía Yahoo! Noticias) 
 
Panamá muestra satisfacción por conclusión de negociaciones para TLC con Perú 
Ciudad de panamá, 9 de mayo.- el gobierno de panamá mostró su satisfacción por la conclusión de las negociaciones para la 
firma de un tratado de libre comercio (tlc) con perú, que permitirá que más del 79 por ciento de las exportaciones panameñas 
tengan libre acceso a ese mercado a la entrada en vigencia del acuerdo. 
"perú es un mercado interesante del cual no hemos sacado provecho hasta ahora, y con una herramienta como el TLC podremos 
hacerlo", afirmó en una conferencia de prensa el ministro panameño de Comercio e Industrias (MICI), Roberto Henríquez. 
El funcionario indicó que las rondas para la firma del TLC, que Centroamérica -Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras y 
Panamá- negoció en conjunto con Perú, se realizaron en un tiempo récord de seis meses. 
Las negociaciones del Tratado culminaron el pasado 6 de mayo en Lima, y tras una revisión legal del documento por parte de los 
involucrados, se espera que sea firmado antes de la segunda vuelta electoral presidencial en Perú, prevista para el 5 de junio 
próximo. 
Una vez firmado, el acuerdo pasará a la Asamblea Nacional de Panamá, que deberá ratificarlo en un tiempo que no fue 
especificado. 
El ministro precisó que se lograron excelentes condiciones de acceso al mercado peruano para productos panameños como 
procesados de pollo y de carne bovina, frutas, y productos de mar, que entrarán en vigencia de manera inmediata una vez firmado 
el Tratado. 
Asimismo, el ministro aclaró que el TLC no contempla el ingreso al mercado panameño de productos peruanos como la carne de 
cerdo, pollo y res y sus preparaciones, ni de lácteos y sus derivados, ni papas, cebollas frescas y tomates. 
Otros productos agrícolas excluidos al mercado panameño son el café en grano, tostado e instantáneo; arroz, maíz, harina de 
trigo, aceite comestible, embutidos, azúcar y alcoholes, entre otros. 
Henríquez destacó que se logró el reconocimiento del certificado de re-exportación en un período de uno o dos años, después de 
una debida reglamentación, para que las mercancías que utilicen las facilidades logísticas de la Zona Libre de Colón no pierdan su 
origen. 
En el capítulo de inversión, se logró garantizar la presencia de los servicios marítimos auxiliares panameños, se acordó un 
capítulo de servicios financieros que permitirá a las instituciones panameñas establecerse en Perú, y también un capítulo 
referente a las telecomunicaciones, explicó Henríquez sin más detalles. 
El Ministerio de Comercio Exterior de Perú informó que el TLC con Panamá permitirá que el 93 por ciento de las exportaciones 
peruanas ingrese a territorio panameño con acceso inmediato o en un plazo máximo de cinco años. 
Asimismo, el 99 por ciento de las importaciones panameñas se desgravarán en un plazo máximo de cinco años, declaró entonces 
el ministro de Comercio Exterior y Turismo, Eduardo Ferreyros, al cabo de dos días de negociaciones con varios países de 
Centroamérica para el TLC. 



Actualmente, Perú le vende a Panamá 45 millones de dólares anuales en productos y el país centroamericano alrededor de un 
millón de dólares al suramericano. (Publicado por la Agencia  EFE, vía Yahoo! Noticias) 
 
Costa Rica celebra el cierre de la negociación del TLC con Perú 
San José, 9 de mayo.-La ministra costarricense de Comercio Exterior, Anabel González, declaró en conferencia de prensa que el 
TLC se terminó de negociar en Lima y podría ser firmado a finales de este mes, luego de que se concluya la revisión legal del 
texto. 
Después de la firma, el TLC deberá ir a la Asamblea Legislativa costarricense para su análisis, discusión y votación, un proceso 
que podría terminar el próximo año, de acuerdo con las proyecciones de González. 
Según la funcionaria, cerca del 80 % de los productos de ambos países gozarán de libre comercio inmediato, aunque es una cifra 
que se está "afinando" para precisarla, mientras el resto tendrá distintos plazos de desgravación que alcanzan hasta los 15 años, 
y una "pequeña parte" fue excluida. 
De libre comercio inmediato gozarán productos costarricenses como chocolates, té, bebidas a base de leche y bebidas en polvo, y 
peruanos como espárragos, uvas, maíz, resinas, caucho, telas, joyas y metales preciosos. 
Costa Rica además logró el envío a Perú de una cuota anual de 3.200 toneladas de bebidas en polvo y 1.200 toneladas de carne 
bovina. 
Entre los productos excluidos están el café, papa, cebolla, arroz, losa sanitaria, así como otros industriales, mientras con plazos 
de desgravación quedaron fijados algunos productos plásticos, de vidrio, metalmecánicos y de la industria alimentaria, explicó 
González. 
Según la ministra, Perú no pidió dejar fuera del tratado algún producto, pero ambos países acordaron que los bienes excluidos a 
petición de Costa Rica lo sean en ambos mercados. 
Otro aspecto que destacó González es que los dos países estuvieron de acuerdo en "acumular origen", es decir, que el tratado les 
permitirá intercambiar productos fabricados con materias primas de otras naciones con las que tanto Costa Rica como Perú 
tienen firmado un TLC. 
Entre estos países se destaca Estados Unidos, los centroamericanos y próximamente se espera que los de la Unión Europea. 
La ministra costarricense dijo que este TLC encierra un "gran potencial" de exportación para las pequeñas y medianas empresas 
costarricenses, por lo que hizo un llamado a estas firmas a acercarse a las autoridades comerciales para recibir información y 
asesoría. 
Además, señaló que el acuerdo comercial se trata de "una herramienta importante" que abrirá oportunidades para la inversión de 
empresas de ambos países. 
El intercambio comercial entre Costa Rica y Perú ascendió en 2010 a 48,2 millones de dólares, según cifras del Ministerio de 
Comercio Exterior de Costa Rica. 
Perú negocia el TLC con cinco naciones centroamericanas en conjunto (Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras y Panamá), 
pero firmará tratados bilaterales con cada uno de ellos. El único país centroamericano que no participa en este tratado es 
Nicaragua, que aludió razones de estrategia comercial. (Publicado por la Agencia EFE, vía Yahoo! Noticias) 
 
Chile cambia de estrategia para atraer inversiones chinas 
Hong Kong, 7 de mayo.-  cambia su estrategia para atraer mayores inversiones chinas y centra a partir de ahora sus esfuerzos en 
Hong Kong, afirmó Matías Mori, vicepresidente ejecutivo del Comité de Inversiones Extranjeras de Chile. 
"Las compañías chinas que están basadas en Hong Kong son bastante más sofisticadas en cuanto a la conducción de los 
negocios," dijo Mori durante su visita a Hong Kong.  
Según él, estas empresas conocen mejor el contexto comercial y son más propensas a hacer inversiones en el exterior que las 
que tienen única base en la parte continental del país.  
"Así, tramitar una inversión china desde Hong Kong sería más fácil", afirmó el funcionario chileno. 
Hong Kong, una ex colonia británica devuelta a China en 1997 y goza de autonomía económica, recibe cuantiosas inversiones 
chinas y permite el libre movimiento del capital. 
La estrategia chilena se basa en incrementar el comercio bilateral lo más posible, para seguir la evolución con inversiones fijas en 
el país andino. 
"Siempre nosotros hemos visto en los distintos países que hay un momento en el cual el intercambio comercial es muy alto, y 
luego se toma la decisión de invertir," consignó Mori. 
"Si durante un período determinado se ve que (el comercio bilateral) tiene una variación porcentual al alza, es un buen indicador" 
para comenzar con inversiones, explicó Mori. 
El comercio acumulado total entre Chile y China fue de 90.000 millones de dólares entre 2005 y 2010, con casi una quintuplicación 
del volumen anual entre el principio y final del periodo. Entre tanto las inversiones sólo llegaron a los 2,4 millones, según cifras 
del gobierno chileno. 
Japón lidera en inversiones asiáticas en Chile, con un 3,9% de un total de 77.000 millones de dólares acumulados entre 1974 y 
2010, según cifras oficiales chilenas. Excluyendo al país del sol naciente, llegaron 191 millones de dólares desde Asia, y un tercio 
fue desde China. 
Según el consulado chileno en Hong Kong, esta economía exporta 63.000 millones de dólares anuales en inversiones y la cantidad 
que llega a América Latina es insignificante. Con su cambio de estrategia, el gobierno sudamericano prevé que parte de esos 
fondos lleguen a su país. 
Hong Kong, con una multiplicación del intercambio comercial en paralelo con la parte continental de China, goza de mayores 
libertades y sus empresas tienen más experiencia en negocios internacionales. 
Chile tiene un acuerdo de libre comercio con China y está encaminado a firmar uno con Hong Kong. 
Se han preparado informes preliminares, pero no han comenzado las negociaciones. "El año pasado concluimos un estudio de 
factibilidad bilateral, que es el primer paso de aproximación, con miras a un potencial inicio de una negociación," dijo Mario 
Artaza, cónsul general de Chile en esta ciudad, especializado en negociaciones de acuerdos de libre comercio. 
El acuerdo incrementaría el comercio y eso haría del país andino un candidato más atractivo a recibir inversiones chinas, según 
vaticinan los funcionarios. 



"El comercio potencia la inversión bilateral," aclaró Artaza. Al mismo tiempo el cónsul evalúa que esta ciudad aporta mayor 
seguridad a los empresarios chinos. "El inversionista chino se siente cómodo haciendo negocios a través de Hong Kong," dijo 
Artaza  (Publicado por la Agencia France Press, vía Yahoo! Noticias) 
 
Costa Rica será sede del Encuentro de Ministros de agricultura más importante del hemisferio 
San José, 6 de mayo- Costa Rica será la sede del “Encuentro de Ministros para la Agricultura de las Américas 2011”, la reunión 
más importante del agro a nivel hemisférico y donde participarán Ministros de Agricultura de todos los países del continente. 
Así lo confirmó el Director General del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), Víctor M. Villalobos, ante 
la Comisión Consultiva Especial para Asuntos Gerenciales del Instituto (CCEAG), donde estuvieron presentes representantes de 
Brasil, Argentina, Canadá, Estados Unidos, Trinidad y Tobago, Perú y México. 
“Sembrando innovación para cosechar prosperidad” es el lema de este encuentro, en el cual se busca llamar la atención sobre la 
importancia y necesidad de que los gobiernos inviertan para generar innovaciones que lleven a las Américas hacia una agricultura 
competitiva, sustentable e incluyente y que pueda responder a dos de los grandes desafíos actuales: combatir el cambio climático 
y garantizar la seguridad alimentaria. 
El encuentro se realizará del 19 al 22 de octubre, en la sede del Instituto en la capital costarricense. 
La inauguración del “Encuentro de Ministros para la Agricultura de las Américas 2011” se realizará en el Teatro Nacional. Luego le 
sigue una agenda que incluirá el análisis de la situación y perspectivas de la agricultura y el intercambio de ideas y de 
experiencias exitosas en innovación para una agricultura sostenible, competitiva e incluyente, entre otros. 
En próximos días Villalobos, la Ministra de Agricultura y Ganadería de Costa Rica, Gloria Abraham, y el Ministro de Relaciones 
Exteriores y Culto, René Castro Salazar, firmarán un Acuerdo Específico de Cooperación, que oficializará el apoyo y la 
coordinación entre el IICA y el Gobierno de Costa Rica para la preparación del encuentro. 
Fortalecimiento técnico del IICA. 
Durante la reunión de la CCEAG los Estados Miembros participantes apoyaron la propuesta de fortalecimiento técnico del IICA 
presentada por el Director General del Instituto. 
De acuerdo con Villalobos, el IICA debe concentrar sus esfuerzos de cooperación técnica a sus Estados Miembros en aquellos 
temas prioritarios en los que la Institución tenga mayores capacidades y experiencia, enfatizando los de innovación, 
competitividad, sustentabilidad e inclusión. 
Para ello, se propone fortalecer las redes técnicas del IICA con la incorporación de profesionales de las instituciones de los 
gobiernos, la academia, gremios y empresas, consolidar los vínculos del Instituto con otros organismos internacionales para 
complementar y potenciar capacidades técnicas y recursos, facilitar el desarrollo de vínculos y mecanismos para la transferencia 
de experiencias y la ejecución de proyectos entre dos o más países, entre otros. 
Todas estas propuestas fueron avaladas por la CCEAG. (Tomado de la Web del IICA) 
 
Nicaragua acogerá el foro latinoamericano sobre energía solar 
Managua, 6 de mayo.- Nicaragua será sede del cuarto foro latinoamericano sobre energía solar, auspiciado por la Unión Europea 
(UE), que reunirá a expertos en la materia de la región, anunció el jefe de la Comisión Europea (CE) para Centroamérica y Panamá, 
Mendel Goldstein. 
El encuentro, que tendrá lugar entre el 16 y el 21 de mayo, será "para dar a conocer los resultados" sobre el uso de paneles 
solares en Latinoamérica y para intercambio de experiencias, señaló en rueda de prensa el diplomático, en Managua, donde está 
ubicada la sede de la delegación de la CE para Centroamérica. 
Goldstein indicó que la UE financia la instalación de paneles solares en ochos países de América Latina: cuatro en Suramérica y 
cuatro en Centroamérica. 
Como parte de ese evento, los participantes visitarán un proyecto que financia la UE en la Región Autónoma del Atlántico Norte 
(RAAN), la zona más pobre de Nicaragua y donde buena parte de la población, principalmente la rural, carece de energía eléctrica. 
El embajador europeo señaló que en la RAAN expondrán los "efectos positivos" que ha dejado entre los comunitarios el uso de 
paneles solares, tanto en educación como en la actividad económica. 
Según Goldstein, el uso de los paneles solares "es una apertura al futuro para Nicaragua y los otros países de la región". 
El índice de cobertura eléctrica en Nicaragua ha pasado de 54 por ciento en 2007 a 66 por ciento en la actualidad, según cifras 
oficiales. 
Nicaragua proyecta elevar de 66 a 85 por ciento la cobertura eléctrica en todo el país en 2014 y generar 94 por ciento con fuentes 
renovables a partir de 2017, según el plan energético nacional. 
El 66 por ciento de la energía que se produce actualmente en Nicaragua es extraída de derivados del petróleo y el resto de fuentes 
renovables, según cifras oficiales. 
Goldstein indicó que la UE financia la instalación de paneles solares en ochos países de América Latina: cuatro en Suramérica y 
cuatro en Centroamérica. 
(Publicado por la Agencia EFE, vía Google Noticias) 
 
El presidente Lobo anuncia creación de organismos para impulsar las inversiones en Honduras 
Tegucigalpa, 6  de mayo.- El presidente hondureño, Porfirio Lobo, anunció, al clausurar el foro empresarial "Honduras abierta a 
los negocios", la creación de dos organismos del Ejecutivo para impulsar las inversiones en el país. 
Lobo explicó en su discurso que se trata del Consejo Económico Presidencial y la Comisión Presidencial de Apoyo a las 
Inversiones. 
Esos organismos darán seguimiento al foro de negocios que se celebró en un centro de exposiciones de San Pedro Sula (norte), 
con la participación de unos 1.400 inversionistas y funcionarios locales y extranjeros. 
La Cancillería aseguró en un comunicado que el "éxito rotundo" del cónclave "desde ya asegura la realización de negocios por el 
orden de los 250 millones de dólares en las próximas semanas", y resumió que se celebraron 232 rondas de negocios. 
Lobo subrayó en su discurso la necesidad de "atender" al inversionista extranjero porque, reconoció, "llega a Honduras (...) y a 
veces no sabe a quién acudir, no sabe si ir al ministro de Economía o al de Finanzas o a dónde" para emprender un negocio, lo 
que "da pena". 



El Consejo Económico Presidencial estará integrado por la designada presidencial (vicepresidenta) María Antonieta de Bográn, 
tres ministros y cuatro representantes del sector privado, y se encargará de analizar iniciativas de inversión. 
La Comisión de Apoyo será coordinada por el designado presidencial Samuel Reyes y mantendrá los contactos con los 
inversionistas extranjeros para orientarles y ayudarles a resolver dificultades, de acuerdo con la explicación presidencial. 
La reunión empresarial fue "un éxito para Honduras", y "nuestro trabajo ahora es honrar", mediante los organismos de 
seguimiento, la participación y el interés de los empresarios y el esfuerzo del Gobierno al celebrarla, apuntó Lobo. 
"Hagamos una buena alianza entre ustedes y nosotros", porque "si yo quiero tener un pueblo que viva mejor me ocupo por 
promover la inversión", expresó Lobo a los empresarios. 
Honduras requiere "alianzas que permitan" a los inversionistas "ganar más, pero que también me permitan (...) tener un pueblo 
que tenga más empleos y, sobre todo, ingresos que sean dignos", manifestó el gobernante a los empresarios. 
Remarcó que, entre otros beneficios, así se evitará que muchos hondureños "sigan esa ruta dramática de tener que viajar a 
Estados Unidos" en busca de mejor futuro. 
El Gobierno hondureño presentó en el foro unos 150 proyectos de corto, medio y largo plazo en distintos sectores económicos 
por unos 15.000 millones de dólares. 
Lobo inauguró el foro junto al presidente de Guatemala, Álvaro Colom, en el que también disertó el magnate mexicano Carlos 
Slim, el hombre más rico del mundo, según la revista Forbes. 
El mandatario hondureño firmó un acuerdo con el gerente de la empresa Posco de Corea del Sur, Joon-Yang Chung, para realizar 
los estudios para la primera ciudad modelo o región económica de desarrollo en Honduras, según un comunicado de la 
Presidencia. (Publicado por la Agencia EFE, vía Yahoo! Noticias) 
 
Nicaragua y Costa Rica acuerdan un mecanismo de coordinación en seguridad 
Antigua, 6  de mayo.- Nicaragua y Costa Rica acordaron en la ciudad guatemalteca de Antigua establecer un "mecanismo de 
coordinación operativa en material policial y de seguridad" en la zona donde mantienen un litigio territorial. 
Durante un encuentro de un solo día, celebrado en esta ciudad colonial, ubicada a unos 45 kilómetros de la capital, delegaciones 
de los dos países centroamericanos alcanzaron el acuerdo tras discutir sobre asuntos relacionados con la seguridad y el combate 
conjunto al crimen organizado en la zona en disputa. 
La cita es auspiciada por Guatemala y México. 
El mecanismo de coordinación, precisó la jefa de la Policía Nacional de Nicaragua, la primera comisionada Aminta Granera, 
establece la creación de una instancia de coordinación de alto nivel para garantizar la seguridad de la zona, así como de 
"instancias de coordinación policial y de inteligencia". 
Por medio de ese mecanismo, agregó, "se unificarán los esfuerzos (de ambos países) para contrarrestar el crimen organizado y el 
narcotráfico que amenazan ese territorio" fronterizo entre ambas naciones. 
Con este acuerdo, Nicaragua y Costa Rica acatan el párrafo 78 del fallo emitido el pasado 8 de marzo por la Corte Internacional de 
Justicia (CIJ) sobre el litigio territorial que mantienen sobre la isla Portillos (fluvial), zona que ambos países reclaman como 
propia. 
El viceministro de Seguridad de Costa Rica, Walter Navarro, jefe de la delegación de su país, dijo a los periodistas que el acuerdo 
constituye un mecanismo de "vigilancia mutua con mejores canales de comunicación y coordinación entre ambos países", para 
garantizar la seguridad de la zona en disputa. 
"Ha sido un paso sólido, una muestra de disposición y voluntad para garantizar la seguridad", precisó Navarro. 
Por su parte, el vicesecretario mexicano de Relaciones Exteriores para América Latina, Rubén Beltrán, felicitó a las partes por los 
avances alcanzados en este encuentro y destacó la importancia de la diplomacia para la resolución de conflictos. 
"Vamos en el camino que llevará a la normalización plena de las relaciones de dos países centroamericanos hermanos", subrayó 
Beltrán. 
Mientras que el viceministro guatemalteco de Relaciones Exteriores, Carlos Raúl Morales, en su calidad de anfitrión, destacó que 
"se ha dado un paso importante hacia la solución definitiva" del litigio territorial. 
Esta es la segunda reunión bilateral de coordinación de seguridad y lucha contra el narcotráfico en la zona en litigio que 
mantienen Nicaragua y Costa Rica. 
La primera se celebró el pasado 12 de abril en el puesto fronterizo de Peñas Blancas, entre ambos países centroamericanos, que 
también contó la facilitación de México y Guatemala. 
La CIJ dictó medidas cautelares por una denuncia presentada por Costa Rica contra Nicaragua acerca de una presunta invasión 
militar y destrucción ambiental en la isla Portillos (fluvial), zona que ambos países reclaman como propia. 
Entre otras medidas, la Corte ordenó a los dos países colaborar en la lucha contra el narcotráfico en la zona fronteriza, y 
abstenerse de enviar personal de seguridad, militar o civil al sitio de la controversia. 
El comisionado antidrogas de Costa Rica, Mauricio Boraschi (c), participa en la reunión de seguimiento del diálogo entre Costa 
Rica y Nicaragua en materia de seguridad. (Publicado por la Agencia EFE, vía  Yahoo! Noticias) 
 
 
 
 
 
 

  Entorno 

El presidente del Perú participó de ceremonia por aniversario del comité de pequeña empresa de la Sociedad Nacional de 
Industrias   
Lima, 12 de mayo.-El presidente de la República del Perú, Alan García Pérez, participó en la ceremonia central que conmemora el 
Cuadragésimo Aniversario del Comité de la Pequeña Industria de la Sociedad Nacional de Industrias (SNI), en el distrito de San 
Isidro. Al acto asistieron el ministro de la Producción, Jorge Villasante; el presidente de la SNI, Pedro Olaechea, el titular del 
Comité de la Pequeña Industria de la SNI, Román Miu Wong; representantes de los gremios Mype de todo el país y delegaciones 
de gremios Mype de Latinoamérica y del Caribe agrupados en la Confederación Latinoamericana y del Caribe de la Pequeña y 
Mediana Empresa. También el Secretario Permanente del Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (SELA), José Rivera 
Banuet; y autoridades de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL), entre otras personalidades. Al inicio de la 



ceremonia el Mandatario recibió un reconocimiento de la SNI por el apoyo brindado durante su gobierno a las micro y pequeñas 
empresas del país. García Pérez, recibió un presente de manos del presidente del Comité de la Pequeña Industria de la Sociedad 
Nacional de Industrias, Román Miu Wong. En estos cinco años, con  orden y responsabilidad, en el Perú se han invertido y 
reinvertido en obras y en producción 120 mil millones de dólares que han generado dos millones 100 mil empleos, afirmó esta 
noche el presidente de la República, Alan García Pérez. Señaló que ello no se hubiera logrado a golpes, gritos o con amenazas 
sino creando las condiciones de estabilidad, de responsabilidad y de seriedad imprescindibles.“Es una marca con la que yo me 
voy orgulloso del gobierno, porque el resultado de esa inversión pública y privada es la generación de empleos, más de dos 
millones 100 mil empleos hasta este momento”, manifestó, al participar en la ceremonia por el cuadragésimo aniversario del 
Comité de la Pequeña Empresa de la Sociedad Nacional de Industria. (Publicado por PeruMagazine.com) 
 
Acuerdo  de cooperación entre países desarrollados y PMA anuncia embajador argentino ante la ONU 
Buenos Aires, 12 de mayo.- El embajador de Argentina en Naciones Unidas, Jorge Argüello, anunció un acuerdo de cooperación 
entre los países desarrollados y Países Menos Adelantados (PMA). 
Fue en la reunión del G77 + China, que preside en representación de Argentina, que se alcanzó. Afirmó que "el objetivo es 
erradicar la pobreza". El pacto se firmó en la capital turca, por lo que se lo denominó Plan de Acción de Estambul, y regirá la 
cooperación entre el mundo desarrollado y los países más pobres del mundo durante el período 2011-2020. 
"Dimos un paso importante en términos de cooperación para el desarrollo de los países más pobres de la tierra, con el objetivo de 
superar sus desafíos estructurales, erradicar la pobreza y alcanzar los objetivos de desarrollo acordados internacionalmente", 
señaló Argüello. Los PMA son más de medio centenar de Estados que constituyen el segmento más pobre y débil de la 
comunidad internacional. Son en su mayoría naciones africanas y asiáticas. La única latinoamericana es Haití. 
"La Argentina insistió a lo largo de los cuatro meses de negociaciones en que los países desarrollados no aprovechen el contexto 
actual para socializar las pérdidas con los países mas débiles", informó el embajador ante la ONU. Sostuvo que de esa forma "se 
evitó que los países donantes desconocieran sus obligaciones internacionales de contribuir al Desarrollo a través de la 
Cooperación Internacional". 
(Publicado por la Agencia UPI, vía Google Noticias) 
 
Advierten falencias para que América Latina evolucione "a largo plazo" 
Madrid, 11 de mayo.- Los países de Latinoamérica no sacarán provecho de las buenas perspectivas si no piensan su evolución "a 
largo plazo", si no cambian los sistemas impositivos o no incentivan el cambio tecnológico "en todos los sectores", dijo el 
economista argentino José Luis Machinea. 
Ex ministro de Economía y ex secretario ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), Machinea 
cree que, en su conjunto, "Latinoamérica no está aprovechando el mejor momento que vive hoy", entre otros motivos "porque no 
está usando la renta generada por los recursos naturales para sentar las bases de un crecimiento sostenido en el medio plazo". 
El economista se expresó así en una entrevista  en Madrid, poco antes de presentar en la Secretaria General Iberoamericana 
(SEGIB) su libro "La crisis económica en América Latina. Alcances e impactos", editado por la Fundación Carolina y la 
Universidad de Alcalá de Henares y publicado por Siglo XXI. 
Machinea reconoce que las consecuencias de la crisis financiera internacional fueron "menores" en América Latina, aunque 
reitera que, en el marco de las buenas perspectivas que se le auguran a la región se necesitan "cambios en la estructura 
productiva y social" con miras a lograr el desarrollo sostenido y a "mejorar el serio problema de la equidad". 
En algunos países, dijo, se echa de menos "un crecimiento más basado en agregarle valor, conocimiento e innovación a los 
recursos naturales", en lugar de ese crecimiento basado en cosas "muy razonables" como las políticas sociales "y otras no tan 
razonables, como subsidios excesivos a ciertas tarifas en los sectores medios y altos". 
Otro de los imperativos que defiende el ex-ministro argentino es el desarrollo de un pensamiento de desarrollo "a largo plazo, a 
diez o quince años, como han hecho los asiáticos y los europeos". 
"Es algo que a Latinoamérica le ha faltado", afirma Machinea: "Deben ser generados ciertos consensos básicos para que las 
políticas básicas no cambien con el gobierno de turno; es determinante para la estrategia de desarrollo de cualquier país". 
Por otra parte "está el ahorro, uno de los problemas que América Latina mejoró en el último ciclo". Sin embargo, Machinea 
considera que "ahora, en medio de la ola positiva, es cuando los estados deben ahorrar para gastar en las épocas de vacas 
flacas". 
Con respecto al sistema de impuestos, el economista argentino considera que "en el promedio de los países de Latinoamérica se 
recauda poco" y así es "difícil hacer políticas públicas y sociales de transformación productiva". 
Para el ex ministro y directivo de la CEPAL, el problema estriba en que muchos países, exceptuados Brasil, Argentina o Uruguay, 
tienen sistemas impositivos que, en lugar de basarse en el nivel de ingreso de las personas, son "regresivos", impuestos 
indirectos a las ventas "que gravan a todo el mundo igual y castigan a los más humildes". 
Con respecto a la "revolución tecnológica", Machinea cree que aunque sólo se produzcan bienes primarios y se generen 
servicios, "no hay excusas" para emprender la transformación. 
José Luis Machinea considera que "hay una enorme oportunidad para que en todos los sectores y las estructuras productivas de 
Latinoamérica haya progreso técnico", en la biotecnología, en las tecnologías de la información y la comunicación, en los nuevos 
materiales o las nuevas energías. 
Aunque advierte el economista que no es un proceso "automático", pues "si no hay políticas públicas que lo alienten, difícilmente 
se conseguirá. (Tomado de Infobae.com, Argentina) 
 
Argentina, Brasil, Uruguay y Bolivia, presentes en bicentenario de Paraguay 
Asunción, 11 de mayo.-Los presidentes de Argentina, Brasil, Uruguay y Bolivia irán a Asunción  próximamente  para asistir a las 
celebraciones del bicentenario de la independencia de Paraguay, informaron portavoces gubernamentales de este último país. 
"Cristina Kirchner de Argentina, Dilma Rousseff de Brasil, José Mujica de Uruguay y Evo Morales de Bolivia asistirán a los actos 
principales programados" para celebrar el bicentenario de la independencia, anunció Hugo Saguier, coordinador de la comisión 
paraguaya que organiza las fiestas. 
Saguier reveló que también llegarán a Asunción el vicepresidente de Taiwán, Vincent Siew, el secretario de Estado adjunto para 
América Latina de Estados Unidos, Arturo Valenzuela, y delegaciones de 41 países. 



El presidente paraguayo, Fernando Lugo, pronunciará un discurso durante la habilitación del Patio del Bicentenario en la Casa 
Independencia, que será seguido de un tedeum en la Catedral, un desfile militar y una serenata en el Palacio de López, la sede 
gubernativa. 
Los principales edificios públicos, calles y avenidas fueron repintadas y engalanadas por una multitud de banderas patrias. 
Desde el último fin de semana, se llevan a cabo diariamente actos culturales en la capital y las principales urbes del país, con 
masiva concurrencia de estudiantes de escuelas y colegios. 
Grupos de indígenas y de mujeres aprovecharán las celebraciones independentistas para reivindicar sus derechos. 
Un centenar de nativos de la parcialidad Mbiá se instalaron en la concurrida plaza capitalina Uruguay, para reclamar el título de las 
tierras que ocupan en los departamentos de Canindeyú (este) y (noreste) Amambay. 
El presidente de Uruguay, José Mujica, en Buenos Aires, el 25 de febrero de 2011. Mujica, viajará junto al canciller, Luis Almagro, y 
una comitiva oficial este fin de semana a Asunción para asistir a los festejos del Bicentenario de la independencia paraguaya, 
informó la Cancillería  (Publicado por la Agencia France Press, vía Yahoo! Noticias) 
 
Argentina, Brasil, Colombia y Perú compiten por premio de infraestructura, patrocinado por CAF y BID 
Río de Janeiro, 11 de mayo.-Grandes obras de infraestructura de Argentina, Brasil, Colombia y Perú fueron presentadas como 
candidatas al premio al mejor proyecto estratégico del año, que será concedido por el Noveno Foro Latinoamericano de 
Liderazgo. 
El proyecto de tren de alta velocidad entre las ciudades brasileñas de Río de Janeiro y Sao Paulo es el más caro de los cuatro, con 
un presupuesto de unos 21.250 millones de dólares. 
El director de infraestructura del Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social (BNDES) de Brasil, Nelson Siffert, presentó 
este proyecto en el Foro de Liderazgo, que comenzó en Río de Janeiro, y explicó que la entidad que representa aportará cerca de 
12.500 millones de dólares de financiación. 
La licitación del tren, que ha sido aplazada varias veces, está programada para el 29 de julio próximo. El consorcio ganador 
obtendrá una licencia de explotación de la línea de pasajeros por 40 años. 
Argentina presentó al premio el plan estratégico de aguas y cloacas de la provincia de Buenos Aires, un proyecto que está en 
marcha desde 2007 y que prevé inversiones por 13.900 millones de dólares hasta 2040. 
En los primeros diez años está previsto el desembolso de 4.690 millones de dólares para proyectos que incluyen plantas 
potabilizadoras y de tratamiento, además de numerosas obras de saneamiento. 
Colombia postuló el proyecto de reforma y ampliación de la red de ferrocarriles de carga del país, un plan que está principalmente 
enfocado a la expansión de la capacidad de exportar carbón, según explicó el director de infraestructuras y energías sostenibles 
del Departamento Nacional de Planeación de ese país, Jean Philippe Penning. 
El principal proyecto dentro de este plan es la construcción de 328 kilómetros de ferrocarriles y la rehabilitación de otros 125 
kilómetros en el futuro ramal del Carare, que servirá para conectar las minas de carbón de Cundinamarca, Boyacá y Santander a la 
actual red ferroviaria. 
El ramal del Carare costará 1.500 millones de dólares y permitirá "multiplicar por diez" las exportaciones de carbón de esas 
regiones, según dijo el funcionario colombiano. 
Perú presentó el Nodo Energético del Sur, que incluye la construcción de una central eléctrica de ciclo combinado con potencia 
de 1.500 megavatios y la red de distribución a las principales ciudades meridionales del país. 
La central de ciclo combinado, que ya está en fase de implementación, tiene un presupuesto de 1.300 millones de dólares y se 
servirá del gas del yacimiento de Camisea. 
El Foro de Liderazgo, que se clausurará con la entrega de los premios, está patrocinado por la Corporación Andina de Fomento 
(CAF), el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y diversas empresas de infraestructura. 
(Publicado por MisFinanzasenLinea.com, Costa Rica) 
 
La Banda ancha debe ser un bien público, estima la CEPAL 
Santiago, 9 de mayo.-“La CEPAL propuso que la banda ancha sea un bien público y pueda llegar a todos, porque se convierte en 
un elemento estratégico para el desarrollo”, dijo Alicia Bárcena, secretaria general del organismo internacional. 
La funcionaria expuso que se necesitan políticas de estímulo y recursos para universalizar el acceso. 
Contrario a ello, la Secretaría de Hacienda consideró que se debe mantener rentabilidad en el sector de telecomunicaciones, para 
que sea atractivo invertir. 
“Es muy importante seguir manteniendo cierta rentabilidad en estos sectores para que sea atractivo invertir en el futuro, para que 
sea atractivo asumir riesgos”, dijo el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. 
Puntualizó que si en el mundo se hubiera decidido que el acceso de algunos de los desarrollos en telecomunicaciones hubieran 
sido de acceso gratuito, “no hubiera habido ninguna inversión en el futuro en esos sectores. 
Ernesto Cordero enfatizó como “sumamente importante” mantener cierta rentabilidad para que sea atractivo canalizar recursos 
por los empresarios a ese sector. 
El funcionario añadió que también se necesitan políticas públicas que permitan a la sociedad tener acceso a todos los bienes y 
servicios. 
El motor 
Bárcena dijo que la telefonía móvil es el motor de la industria regional en telecomunicaciones. “Hoy por hoy la penetración de la 
telefonía móvil en América Latina es de 100%, ha desplazado totalmente a la telefonía fija y se ha convertido en uno de los 
factores más importantes de innovación”, expuso. 
Añadió que las empresas buscan convergencias para hacer paquetes más atractivos para la población. 
Agregó que los servicios no están apoyados en redes de nueva generación como la 3G y 4G. (Publicado por El Universal, México) 
 
La OCDE pronostica un crecimiento acelerado en EEUU y estable en la zona euro 
París, 9 de mayo.- Los indicadores "avanzados" de la OCDE difundidos muestran que el crecimiento se acelera en Estados Unidos 
o China y se estabiliza en la zona euro. 
Esos "indicadores compuestos avanzados" pretenden "anticipar los puntos de inflexión de la actividad económica respecto a sus 
tendencias", recuerda la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) en un comunicado. 



Este mes, dichos indicadores evidencian "algunas divergencias de ritmo de la actividad económica entre las principales 
economías" del mundo. 
Así, muestran un crecimiento "estable o más lento en la mayor parte de los países de la Unión Europea". El crecimiento se 
estabiliza en la zona euro, manteniéndose estable en Francia, mientras tiende a ser menor en Italia, contrariamente a lo que ocurre 
en Alemania. 
La OCDE pronostica una aceleración del crecimiento en Estados Unidos, Rusia y China, mientras que en Brasil ocurriría lo 
contrario, según estos indicadores. "Dadas las circunstancias excepcionales que tuvo que enfrentar Japón, resulta imposible, por 
el momento, presentar estimaciones confiables", afirma la OCDE. 
El secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, Ángel Gurría, gesticula el pasado 7 de 
abril en Budapest, durante una rueda de prensa ofrecida en el Ministerio de Economía húngaro, con motivo del encuentro del 
ECOFIN. (Publicado por la Agencia France Press, vía Yahoo! Noticias) 
 
La inversión extranjera en Latinoamérica aumentará entre 15% y 25% respecto a 2010, según datos de la CEPAL 
Santiago, 5 de mayo.- La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) prevé que este año la IED aumentará entre 
15% y 25% respecto a 2010. En 2010 América Latina y el Caribe fue la región donde más creció el porcentaje de recepción y 
emisión de inversión extranjera directa (IED) en el mundo, según el informe La inversión extranjera directa en América Latina y 
Caribe presentado en México por la CEPAL. 
El año pasado los ingresos de IED a la región aumentaron 40% respecto a 2009, alcanzando 112.634 millones de dólares, mientras 
que los egresos casi se cuadriplicaron en el mismo periodo, totalizando una cifra histórica de 43.108 millones de dólares, lo que 
pone de relieve el gran dinamismo de las empresas transnacionales latinoamericanas y caribeñas, conocidas como translatinas. 
En un contexto de caída de las corrientes de inversión extranjera hacia los países desarrollados (-7%) y de aumento en los países 
en desarrollo (10%), América Latina y el Caribe incrementó su participación como región receptora de 5% a 10% entre 2007 y 2010. 
Para 2011 se espera que los flujos de IED hacia América Latina y el Caribe mantengan la misma tendencia, aumentando entre 15% 
y 25%, con lo que podrían alcanzar un nuevo récord histórico, según las proyecciones del informe lanzado por la Secretaria 
Ejecutiva de la CEPAL, Alicia Bárcena, y el Secretario de Hacienda y Crédito Público de México, Ernesto Cordero. 
“Las cifras que presentamos dan cuenta de la creciente inserción de América Latina y el Caribe en el proceso de globalización 
económica. Los países de la región no solo siguen siendo atractivos para los inversionistas extranjeros sino que también se están 
atreviendo cada vez más a conquistar otros mercados a través de las translatinas”, destacó Bárcena. 
Según el informe, La inversión extranjera directa en América Latina y el Caribe, según los ingresos por países, el mayor receptor 
en la región fue Brasil, donde las entradas de IED tuvieron un aumento récord de 87%, pasando de 25.949 millones de dólares en 
2009 a 48.462 millones de dólares en 2010. 
El segundo país receptor fue México (17.726 millones de dólares), seguido de Chile (15.095 millones de dólares), Perú (7.328 
millones de dólares), Colombia (6.760 millones de dólares) y Argentina (6.193 millones de dólares). 
Estados Unidos sigue siendo el principal inversionista en la región, responsable del 17% de la IED recibida en 2010, seguido de 
los Países Bajos (13%), China (9%) y Canadá y España (ambos 4%). 
La decimotercera versión del informe de la CEPAL destaca especialmente la irrupción del gigante asiático. En 2010 las empresas 
chinas invirtieron cerca de 15.000 millones de dólares en países latinoamericanos y caribeños, básicamente a través de fusiones y 
adquisiciones. Más de 90% de las inversiones chinas confirmadas en América Latina se han dirigido a la extracción de recursos 
naturales. (Publicado por Infolatam, España) 
 
China is new major investor in Latin America 
Mexico City, May 5- China has become one of the most important investors in Latin America and the Caribbean accounting for 
almost 9 percent of the total investment flow to the region in 2010, the United Nations Economic Commission for Latin America 
and the Caribbean (ECLAC) said 
"In 2010 Chinese companies invested about 15 billion U.S. dollars in countries in Latin America and the Caribbean, basically 
through mergers and acquisitions," said the ECLAC in a new report published in Mexico City Wednesday. 
It said that more than 90 percent of Chinese investments in Latin America have been used toward the extraction of natural 
resources, especially in mining, but China is expected to start diversifying investments into a lot of new areas in the years to 
come. 
"In the medium term it is expected that the transnational companies of that country (China) will continue to reach the region and 
that they diversify towards the infrastructure and manufacturing sectors," it added. 
The ECLAC said that the flows of investment is reinforcing the production of specialized items in the region, but it did not provide 
any example of this. 
It added that by 2011 the direct foreign investment in the region is expected to grow between 15 percent and 25 percent compared 
to 2010, but the region still has to apply policies that will focus on innovations that can help absorb improved benefits of this 
capital flow. 
The main investor in the region is the United States with 17 percent of the total value, followed by the Netherlands with 13 percent, 
China with 9 percent and Canada and Spain each with 4 percent. 
(Published by Xinhua, China) 
 
Parlamento Latinoamericano aprueba acuerdo para celebrar día de la unidad de Latinoamérica 
Caracas, 5 de mayo- El Grupo Parlamentario Venezolano en el Parlamento Latinoamericano presentó un acuerdo relacionado con 
la importancia del Día de la Unidad Latinoamericana y Caribeña, que se celebra cada 22 de junio. La propuesta fue aprobada por 
unanimidad. 
La diputada Ana Elisa Osorio, vicepresidenta del Parlatino-Venezuela, señaló que "este día tendrá para nosotros una relevancia 
adicional por la coyuntura que atravesamos, relacionada con la cercanía del bicentenario de nuestra independencia y próxima 
conformación, el venidero 5 de julio, de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC)”. 
El Grupo Parlamentario aprobó celebrar "con compromiso patriótico el día de la unidad latinoamericana mediante la realización de 
actos conmemorativos. 
(Publicado por El Universal, Venezuela) 



 
La UNCTAD considera al turismo un motor para países menos adelantados 
Estambul, 13 de mayo- El turismo es uno de los rubros económicos más importantes de los países menos adelantados, según se 
destacó en un evento internacional sobre esos Estados que se celebra en Estambul, Turquía. 
En un comunicado, la Conferencia de la ONU sobre el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD) sostuvo que el turismo tiene gran 
potencial para sacar a las poblaciones de esos países de la pobreza y que está recibiendo la atención que merece. 
Añadió que la llegada de turistas internacionales a los 48 países menos favorecidos económicamente en el planeta creció de 6 
millones en 2000 a 17 millones el año pasado. 
El secretario general de la UNCTAD, Supachai Panitchpakdi, subrayó la necesidad de que esos países trabajen por un sector de 
turismo competitivo, esmerándose en la calidad de las inversiones, la infraestructura y en la capacitación de los recursos 
humanos.  (Tomado de la Web de la ONU) 
 
Parlamentarios de las Américas debaten sobre recursos hídricos 
Asunción, 13 de mayo.- Protección de los Recursos Hídricos será el tema central que abordarán legisladores en la Segunda 
Reunión Ordinaria de la Comisión de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible de la Confederación Parlamentaria de las Américas 
(COPA). 
El encuentro sesionará en la Sala de Sesiones de la Cámara de Senadores y comenzará con las palabras de bienvenida de su 
presidente, Oscar González, y la legisladora Zulma Gómez, vicepresidenta de COPA y anfitriona del evento. 
Otros oradores serán la presidenta de la Comisión de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible de México, diputada Caritina Sáenz, 
y su vicepresidente, Pascual Bellizia, informó el sitio web del Senado. 
El primer tema de debate del evento versará sobre "Problemática y Posibles Alternativas para el Abastecimiento del Agua". 
Oscar Rivas, ministro de la Secretaría del Ambiente, presentará una ponencia sobre el Fortalecimiento de las Infraestructuras 
Hídricas. 
El vicepresidente del Comité Nacional Mexicano para la Comisión Internacional de Irrigación y Drenaje, Jaime Collado, expondrá 
acerca de la Captación y reutilización del agua, una solución. 
La jornada servirá también para preparar el programa de la Tercera Reunión Ordinaria de Trabajo, a celebrarse en Québec, 
Canadá, en septiembre próximo, a propósito de la XI Asamblea General de la Confederación Parlamentaria de las Américas. 
COPA es una organización interparlamentaria que reúne a más de 300 congresos y asambleas parlamentarias de los Estados 
unitarios, federales y federados, así como a los parlamentos regionales y organizaciones interparlamentarias de las Américas. 
(Publicado por la Agencia Prensa Latina, vía Google Noticias) 
 
Panamá ofrece apoyo aduanero a Honduras 
Ciudad de Panamá, 10 de mayo.- La introducción ilegal de mercaderías debe ser parte de una lucha conjunta de los países. Así lo 
considera Gloria Moreno de López, directora de la Autoridad Nacional de Aduanas de Panamá, quien conversó sobre las 
irregularidades constantes que las autoridades hondureñas denuncian en las importaciones procedentes de su país, así como del 
trabajo por realizar para frenar el ingreso de productos que, además de significar cuantiosas pérdidas al fisco, pueden ocasionar 
graves problemas de salud a los consumidores. 
Panamá lidera un grupo de 16 países, entre ellos Honduras, que han decidido combatir el contrabando, ¿cuáles son los resultados 
de esta iniciativa multilateral? El intercambio de información entre los países participantes nos ha permitido parar muchos 
contenedores. La iniciativa surgió con cuatro países en octubre de 2010 y los resultados fueron un éxito, hoy que el número se 
amplió a 16 naciones esperamos un trabajo más eficaz para evitar que cualquier mercadería ingrese de manera ilegal. 
Pese a los esfuerzos para atacar el contrabando, la introducción ilegal de mercancías es una actividad que se vive a diario en 
todos los países. Es lamentable que mucha gente prefiera la vida fácil y el mensaje que le podemos enviar a todos los 
contrabandistas es que lo que comienza mal, termina mal. Ellos hacen mucho dinero y se sienten que son muy poderosos, pero 
nosotros seguiremos luchando por la salud total, física y mental, de los pueblos, seguiremos luchando contra los 
contrabandistas, contra los que lavan dinero, contra el terrorismo, lo que estamos seguros que no va a desaparecer, pero 
tratamos de minimizarlo al máximo. 
(Publicado por América Economía, Chile) 
 
ACS Secretariat Supports Regional Candidate for Presidency of World Meteorological Organization 
Port of Spain, May 5-  The Secretariat of the Association of Caribbean states has expressed firm support to Mr. Tyrone Sutherland, 
regional candidate for the Presidency of the World Meteorological Organization (WMO).  
Mr. Tyrone Sutherland who presently is the Coordinating Director of the Caribbean Meteorological Organization will be seeking 
election as President of the WMO at its XVI World Congress which will be taking place in Geneva, Switzerland from May 17th to 
June 3rd. WMO is the specialized agency of the United Nations. It is the UN system's authoritative voice on the state and behavior 
of the Earth's atmosphere, its interaction with the oceans, the climate it produces, the resulting distribution of water resources and 
related aspects of the environment. 
The World Meteorological Congress assembles Members delegates every four years to determine general policies on the scientific 
and technical programmes of the Organization to be carried out across the world, determines general policies for the fulfillment of 
the purposes of the Organization, considers membership of the Organization, establishes and coordinates the activities of 
constituent bodies of the Organization, approves long-term plans and the budget for the following financial period, elects the 
President and Vice-Presidents of the Organization and members of the Executive Council, and appoints the Secretary-General. 
In regards to the Association of Caribbean States, Mr. Sutherland has been actively involved as a Board Member of the 
Strengthening of Hydro-meteorological Operations and Services in the Caribbean SIDS, (SHOCS) Project between the ACS and the 
Finnish Meteorological Institute (FMI). 
Moreover, the Member States of the Caribbean Meteorological Organization (CMO) are firmly supporting Mr. Sutherland’s 
candidature for the Presidency of the WMO. The CMO is the specialized Agency of the Caribbean Community (CARICOM) that 
coordinates the joint scientific and technical activities in weather, water, climate and related sciences in 16 English-speaking 
Caribbean countries. 



Mr. Sutherland has been at the forefront of the governance structure of the WMO for many years and is now one of its longest 
serving executives. Mr. Sutherland was elected to the WMO Executive Council in 1999 and is now completing his second four-year 
term as the WMO’s Second Vice-President, having been elected in 2003 and re-elected in 2007.  
As the head of the CMO, Mr. Southerland has positively increment the involvement of the CMO into WMO matters, particularly in 
the transfer of appropriate technology from the more advanced countries. Mr. Southerland’s unbiased leadership qualities have 
made a significant contribution to the management structure of the WMO.  
The ACS Secretariat firmly considers that Mr. Sutherland, who possesses a strong understanding of the scientific and 
technological developments and knowledge of the operations of the WMO Secretariat, is the most appropriate candidate for the 
position of President of WMO; in order to provide the necessary guidance to the WMO to ensure that it continues to maintain its 
global leadership role in the science and related services in weather, water and climate. 
(Taken from ACS Website) 
 
El V Foro de Competitividad de las Américas se celebrará en Santo Domingo en octubre 
Santo Domingo, 3 de mayo.-Jefes de Estado, ministros, empresarios y académicos de 34 países participarán en el V Foro de 
Competitividad de las Américas (V-FCA), que se celebrará en Santo Domingo del 3 al 5 de octubre próximos. 
El FCA es la cita más relevante en materia de discusión de métodos innovadores para la mejora de la competitividad, destacó un 
comunicado de los organizadores que recordó su surgimiento tras la celebración de la Cumbre de las Américas en 2005. 
"El foro constituye un espacio ideal para que el sector privado dialogue sobre oportunidades de inversión y de negocios en las 
Américas", precisó la información acerca del evento, en que también participarán líderes y responsables de organismos 
multilaterales del continente. 
La celebración del foro en República Dominicana se convertirá un encuentro del más alto nivel concentrado en la mejora de la 
competitividad y el clima de negocios en los países americanos, agregó el despacho de prensa. 
Entre los organizadores locales del evento se cuentan El Consejo Nacional de Competitividad (CNC), la Fundación Global 
Democracia y Desarrollo (FUNGLODE), y la Oficina del Ordenador Nacional de los Fondos Europeos para el Desarrollo (ONFEP) 
(Publicado por la Agencia EFE, vía Yahoo! Noticias) 
 
Organizaciones multilaterales buscan proyectos para población de bajos ingresos que incorporen tecnología en su modelo de 
negocios  
Washington, 2 de mayo.-El Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el Fondo Multilateral de Inversiones (FOMIN), CAF–banco de 
desarrollo de América Latina–y la Asociación Global System for Mobile Communications (GSMA) convocan a presentar ideas de 
proyectos que busquen mejorar el acceso de la población de bajos ingresos a servicios financieros, mediante la aplicación de 
soluciones tecnológicas innovadoras en América Latina y el Caribe. 
Las organizaciones promotoras anuncian el lanzamiento del segundo Programa Tecnologías para la Inclusión Financiera y 
convocan a empresas privadas, proveedores de servicios tecnológicos, ONGs, cooperativas, asociaciones, financieras, bancos, 
fundaciones u otras entidades. Las ideas de los proyectos seleccionados recibirán hasta US$300.000 para su implementación. 
Algunos ejemplos de ideas a ser consideradas incluyen el desarrollo, integración e implementación de soluciones tecnológicas 
para: 
Prestar diversos servicios financieros a poblaciones rurales o no atendidas, cada vez más cercanas a sus lugares de trabajo o 
vivienda a través de corresponsales no bancarios o de dispositivos móviles.  
Ofrecer nuevos servicios financieros: ahorros, pagos, sistemas de transferencia de dinero, etc., y/o ampliar los servicios a los 
clientes que no pueden ser atendidos con la tecnología existente.  
Incrementar eficiencia y reducir costos; mejorar desempeño financiero y operativo.  
Reducir costos a los clientes.  
Mejorar la gestión de riesgos y control interno.  
En resumen, el Programa busca probar y llevar a cabo tecnologías que extiendan el alcance y mejoren la eficacia de las 
microfinanzas en América Latina y el Caribe. (Tomado de la Web del BID) 
 


